



Paris, le 25 avril 2018

## **Réforme des Universités : de nombreux efforts sont encore nécessaires pour une démocratisation effective !**

La FAGE était reçue ce mardi 24 avril pour un point d'étape sur la mise en oeuvre de la réforme du Plan Etudiants. La FAGE a pris activement part aux négociations dès le mois de septembre et est parvenue à faire bouger de nombreuses lignes afin d'aboutir à une réforme équilibrée et porteuse de progrès pour les jeunes et leur système de formation.

Si l'esprit global de la réforme ouvre la voie à la démocratisation de l'accès et de la réussite dans les études supérieures, la FAGE souligne des dysfonctionnements dans la mise en place de certaines mesures. En effet, si la Ministre Frédérique Vidal s'est engagée à garantir une place à chaque bachelier, les capacités d'accueil risquent de ne pas être suffisantes pour recevoir l'ensemble des candidats. De plus, certaines universités n'ont pas joué le jeu de la mise en place des parcours d'accompagnement et certaines d'entre elles refusent même d'en développer alors qu'il s'agit de dispositifs de justice sociale destinés à renforcer l'accompagnement pour les étudiants qui en ont besoin.

Par ailleurs, plutôt que de se saisir des atouts de cette réforme, certaines organisations contestataires ont fait le choix d'alimenter la confusion entre le «Oui si» et la sélection par manque de place, niant ainsi la nécessité d'accompagner les étudiants vers la réussite. Nous ne pouvons pas non plus nous satisfaire des modalités présentes dans la plateforme Parcoursup, en effet, celles-ci contribuent à augmenter les phénomènes de reproduction sociale si le lycée n'accompagne pas assez les candidats. Il est donc impératif de remettre ces modalités à plat. Ces points négatifs viennent contraster une réforme qui a le mérite de donner de réelles perspectives à la génération du baccalauréat 2018 qui n'aura pas à subir les déboires des précédentes. Pour garantir le succès des promesses de réussite et de démocratisation de cette réforme, la FAGE demande au gouvernement :

- De créer 10 000 places supplémentaires pour la rentrée 2018 dans les formations en tension, en BTS et en IUT, portant ainsi le nombre total de places supplémentaires à 32 000 pour 2018 ;
- D'accompagner l'augmentation démographique étudiante notamment par la mise en place d'un plan de programmation pluriannuel de création de places et de postes supplémentaires ;
- De tendre vers un accès de droit des bacheliers technologiques en IUT et des bacheliers professionnels en STS, en augmentant drastiquement les quotas pour ces formations ;
- De concrétiser un véritable droit de mobilité à partir des possibilités offertes dans le Plan Etudiants, pour les étudiants souhaitant impérativement s'inscrire dans une formation dans une autre académie si celle-ci est contingentée. Droit qui s'accompagnerait d'une aide à la mobilité.

### contacts presse

**Alexandra Gonzalez**  
Attachée Presse  
06 75 33 79 30  
alexandra.gonzalez@fage.org

**Jimmy Losfeld**  
Président  
06 86 63 41 44  
jimmy.losfeld@fage.org